
大栗川河川環境整備事業説明会 開催記録 

 

１ 開催概要 

  日 時 ： （１日目）令和６年６月 14 日（金） 午後 3 時 00 分～午後５時 00 分 

        （２日目）令和 6 年 6 月 15 日（土） 午前９時 30 分～午前 11 時 30 分 

  場 所 ： 鑓水町会 板木会館（八王子市鑓水二丁目 116） 

  来場者 ： 延べ １７名 

 

２ 説明会の感想（アンケート回答より）

 

◆（オープンハウス形式による）説明会について 

・空いている時間だったためか、ゆっくりと説明していただけた。 

・説明が丁寧でわかりやすい。 

・パネルを見るので理解しやすい。 

・展示も資料もありわかりやすく丁寧でした。 

・都合のよい時間に行けるので良かった。 

・きちんと説明してくださった。 

・大変興味深く拝見いたしました。詳しくご説明頂きありがとうございました。 

・わかりやすく、丁寧に説明していただけてよかったです。 

・家族でどんな風になるのだろうねと話していたので、丁寧に説明してくださりとてもあり

がたかったです。 

・住んでいる人の声をきいて欲しいです。 

  ・わかりやすく丁寧に説明してくださりありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

・説明会全体の感想 ・オープンハウス形式についての感想 

皆様からは説明会およびオープンハウス形式での開催について、「良い」というご感想を

いただきました。一方、住んでいる人の声をきいて欲しいなどのご要望もあります。出来る

限りご意見等を反映するように努めます。 



３ 説明会来場者の主な関心事（アンケート回答より 複数回答有） 

 

                           「その他」の関心事 

                              ・土砂災害の危険性 

                              ・埋め立てによる水害 

                              ・本区間より本川上流の整備 

 

 

 

 

４ 旧河川敷に植える中木の樹種の希望（アンケート回答より 複数回答有） 

 

 

 

 

                        ※その他にシバザクラ、ツツジのご希望が

ありました。 

 

 

５ 説明会来場者からの主なご質問と回答 

 １）旧河川敷の整備について 

  Q1 年２回くらい U 字溝からあふれて、川幅いっぱいに流れ１０cm くらいの深さになる。 

  A1 現地を日常的に見ている方の意見を踏まえ検証を図っていく。 

  Q2 道路を通り抜けにすると抜け道になる。 

  A2 通り抜け可能となるが道路の位置付けではない場所である。市とも整備後に通り抜け

車両が多い場合等は状況を踏まえ、必要な対策を講じていく事としている。 

  Q3 費用は、どの程度かかるのか？ 

  A3 旧河川敷の整備で１億～１．５億円程度かかる。 

  Q4 緑地から生えている木に虫がついて家まで入ってくるので切ってもらった。虫がつか

ない木にしてほしい。植えっぱなしではなく、維持管理をしっかりしてほしい。また、

水路は都、緑地は市と連絡するのが面倒である。 

  A4 緑地と旧河川敷を一体空間として扱っていくので、整備後は良好な環境を維持してい

くため、きめ細やかな管理を図っていけるように八王子市とも調整していく。 

  Q5 中木は道路にはみ出たりはしないか？背の高い車に乗っているので、極論植えないで

ほしい。 

  A5 通行に支障とならないよう剪定等の維持管理を徹底していく。 

  Q6 雨水貯留浸透基盤材の下が粘土だと浸透しないのではないか？ 

  A6 この基盤材は空隙率が高いので貯留も可能である。また、浸透量などは周囲のボーリ



ング調査をもとに設計していく。 

 

 ２）鑓水神子沢緑地について 

  Q1 土砂災害警戒区域になっており、崩れてきた土が川である程度堰き止められていた

が、旧川を埋めてしまうと道路を超えてしまう量が増えてしまい、危険になるのではな

いか。 

  A1 緑地からの排水を確保するため開水路にするなど対策しており、斜面も健全との調査

結果であるが管理者である八王子市と情報を共有し検討していく。 

 

 ３）あいおい堀について 

  Q1 あいおい堀は音が出ないように蓋をしてほしい。 

  A1 八王子市管理であるため情報共有する。 

 

 ４）工事について 

  Q1 通勤に使っているので自家用車の出入りは確保してほしい。 

  A1 施工日や時間等を調整させていただき、出入りを確保する。（都度対応もする。） 

 

６ 説明会のアンケートで頂いた主なご意見・ご要望 

 ◆旧河川敷の整備について 

  ・旧河川敷は大雨等に U 字溝を超え２ｍの川幅いっぱいまで１０ｃｍ以上も水量が増すた

め、川を埋め立ててしまうと、水害のリスクがある。 

  ・よろしくお願いします。やっと、念願がかないます。 

  ・とても楽しみにしております。 

  ・植えた後の管理をしていただきたいです。台風などで近くの木が倒れたりしたので枯れた

り、うまく育たなかったりしたのを確認しながらその場所を育ててほしいと思います。 

  ・完成する日を楽しみにしています。子供もいるので親子で楽しみにしております。 

 ◆鑓水神子沢緑地（八王子市管理）について 

  ・自宅は土砂災害警戒区域に入っているため、旧河川が浅くなる事により法面が崩壊した場

合に被害がより大きくなるため、現行の計画のままでは反対です。 

  ・斜面を安全にしてください。 

 ◆工事について 

  ・土日夜間休日は工事をしないこと。 

  ・住民の道路交通に支障のないようにすること。交通事故等の無いように注意すること。 

  ・今日はどんな工事内容なのか「ホコリがいっぱいでますヨ」とか「音がひどいですヨ」と

か毎日のお知らせをどこかに表記しておいてほしい。 

  ・工事車輌（作業員）休憩中のアイドリング。 

 

以上 


